



# Humana People to People Congo

## Déclaration de capacité en éducation financière



### Pourquoi l'éducation financière en RDC?

La RD Congo est un vaste pays dont la population est estimée à plus de 85 millions d'habitants. Cependant, sa population dont 60% des jeunes vit dans une extrême pauvreté. Ces familles pauvres sont abandonnées à leur triste sort et évoluent sans aucune attention et encadrement spécifique du pouvoir public. Le manque de la culture de l'épargne constitue en plus un frein quant à leur évolution. Dans ce contexte, il apparaît primordial d'améliorer le niveau des compétences financières des segments les plus vulnérables de cette population. Des projets d'éducation financière bien conçus vont les conduire à accéder à une autonomie économique, leur permettant de mieux gérer leurs ressources et de développer des activités génératrices de revenus, et ainsi de réduire les obstacles à une meilleure inclusion financière. Pour le moment, 12% de la population ont un compte bancaire, et 21% utilisent autres types de service financière comme les caisses villageoises et une petite partie utilise les mutuelles. En permettant à tout un chacun de prendre des décisions informées, l'éducation financière sera certainement un outil de lutte contre l'exclusion financière et la pauvreté au pays.

### Caisses villageoises



HPP-Congo a organisé et formé plus de 17.000 fermiers à Gemena dans la province de Sud-Ubangi, afin qu'ils augmentent la production en utilisant les méthodes durables. Avec l'appui de PARSSA et en collaboration avec le Ministère de l'Agriculture, 6.859 fermiers ont été organisés autour de 402 caisses villageoises et autres programmes. Entre 2013 et 2016, les fermiers avaient épargné jusqu'à 71.275,250 Fc, équivalent à 77.473 USD.

### Jeune prépare ton avenir



De 2012 à 2014, en partenariat avec l'institution de microfinance FINCA, HPP-Congo a exécuté le projet «Jeune, prépare ton avenir». Dans la perspective d'inculquer l'éducation financière et la culture de l'épargne, le projet s'est exécuté comme une série d'activités pouvant aider les jeunes à :

- Réfléchir sur leur personnalité, valeurs et leurs convictions afin de mieux se connaître ;
- Comprendre l'importance des entreprises tant sociales que financières et leur rôle en tant que membres de cette société ;
- Acquérir des connaissances nécessaires sur tout ce qui concerne les finances et les institutions financières afin de renforcer leur sens des affaires,

Le projet a formé 22.700 jeunes (13.995 étant des filles) et visait essentiellement les jeunes de 12 à 24 ans, dont la plupart était recruté parmi les élèves des écoles secondaires de Kinshasa, avec 3000 familles qui étaient déjà organisées dans des Groupes d'Action des Familles (GAF). L'objectif était de doter à ces bénéficiaires des compétences pouvant leur permettre d'utiliser rationnellement leurs ressources financières et de modeler leurs comportements afin qu'ils soient utiles dans la société. A la fin du projet, 6.940 bénéficiaires ont ouvert un compte bancaire à la Finca.

[www.hpp-congo.org](http://www.hpp-congo.org)

Tel: +243 81 161 5225 Email: [B.S@hpp-congo.org](mailto:B.S@hpp-congo.org)



# Humana People to People Congo

## Déclaration de capacité en éducation financière



### Formation en métiers et en éducation financière à Kinshasa



Depuis 2009, HPP-Congo exécute un programme pour la formation des jeunes en métiers et en éducation financière. Avec le financement des ONG Sympany, Chevron et l'ambassade du Pays bas en RDC, HPP-Congo a déjà formé 1.805 jeunes dans la coupe et couture, hôtellerie, esthétique, menuiserie, maçonnerie, électricité et peinture à Kingabwa, Selembao et Camp Luka et tous bénéficient de l'éducation financière dans leur formation. Sur 968 jeunes filles formées entre 2012 et 2014, plus de la moitié ont commencé une activité génératrice endéans les 6 mois après la formation, et 220 d'entre eux faisaient partie des groupes d'épargne.

### L'éducation financière dans les écoles



En 2016, sous le leadership de GIZ en partenariat avec la Banque Centrale du Congo (BCC), HPP-Congo a participé, comme membre du groupe de travail, à la validation du matériel pédagogique destiné à la formation financière pour 5 écoles primaires pilotes à Kinshasa.

### Formation des femmes en entrepreneuriat

Depuis 2012, HPP-Congo s'est engagé dans la formation des femmes en entrepreneuriat. Avec l'appui de l'ONG Sympany, le projet a formé jusqu'à ce jour 817 femmes. Habitant les quartiers Selembao et Kingabwa dans la ville de Kinshasa, ces femmes ont été formées en comptabilité, marketing, control de dépôt, planning économique et épargne entre autres, et chacune d'elles exerce une petite activité génératrice de revenu. Parmi les 618 femmes formées à Kingabwa, 522 appliquent les principes comptables dans leurs affaires et 422 ont rapporté une augmentation de leur revenu et amélioration de leur condition économique.

### Plus d'une décennie en RDC pour les actions de développement durable

Humana People to People Congo, HPP-Congo en sigle, est une Association Sans But Lucratif de droit congolais, créée en Septembre 2006. Il œuvre avec les communautés rurales et périurbaines pour améliorer les conditions de vie, renforcer leurs capacités à travailler ensemble en vue de créer des changements par leurs propres efforts. Sur le plan organisationnel, HPP-Congo possède d'un personnel qualifié national et expatrié qui suit régulièrement un renforcement de capacité pour être à jour dans la gestion et l'exécution de projets. Il compte actuellement 185 personnels employés et 600 volontaires communautaires. Les différents projets sont exécutés dans 6 provinces du pays, à savoir la ville province de Kinshasa, le Mai Ndombe, le Sud Ubangi, le Tanganyika, le Kongo Central et le Haut-Katanga.

[www.hpp-congo.org](http://www.hpp-congo.org)

Tel: +243 81 161 5225 Email: [B.S@hpp-congo.org](mailto:B.S@hpp-congo.org)